

Neuer Steuerungsausschuss am ersten virtuellen Forum Treffen gewählt!

Am 26.11.2020 haben ca. 50 Delegierte/Ersatzdelegierte des Forum Qualität der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM getagt. Zum ersten Mal fand das Treffen virtuell in Form einer Videokonferenz statt.

Wichtige Themen waren unter anderem die MAS Erhebungen 2018 und 2019, die Ergebnisse der Inventarerhebung 2020 und das Pilotprojekt zu den Qualitätsaktivitäten im ambulanten Sektor. Das Fokusthema des Treffens lautete aus aktuellem politischem Anlass «KVG Art. 58 Stärkung von Qualität und Wirtschaftlichkeit». Diskutiert wurden vor allem mögliche Inhalte des Umsetzungskonzepts und der Rahmenverträge.

Ebenso zentrales Traktandum war die Gesamterneuerungswahl des Steuerungsausschusses der SAQM: Dieser setzt sich einerseits aus zwei Vertretern des Departements / der Abteilung Daten, Demographie und Qualität DDQ der FMH zusammen. Per Funktion sind das Christoph Bossard, Vizepräsident der FMH, sowie Esther Kraft, Abteilungsleiterin DDQ.

Andererseits wählen die stimmberechtigten Delegierten des Forum Qualität alle vier Jahre aus ihren Mitgliedern vier Delegierte ad personam in den Steuerungsausschuss. Am 26. November 2020 wurden für die dritte Legislaturperiode 2020-2024 folgende Personen gewählt:

- Eva Maria Genewein, Schweizerische Gesellschaft für Notfall- und Rettungsmedizin (bisher)
- Michele Genoni, Schweizerische Gesellschaft für Herz- und thorakale Gefässchirurgie (bisher)
- Stefan Greuter, Schweizerische Gesellschaft für Medizinische Onkologie (neu)
- Andreas Perren, Schweizerische Gesellschaft für Intensivmedizin (bisher)

Der Steuerungsausschuss der SAQM wird seine Arbeit in der neuen Zusammensetzung aufnehmen und in gewohnter Sorgfalt fortführen. Die SAQM bedankt sich bei allen Kandidierenden für ihr Engagement. Sie gratuliert den Gewählten herzlich und freut sich auf eine fruchtbare und engagierte Zusammenarbeit.

Jürg Nadig kandidierte nach acht Jahren als Steuerungsausschuss-Mitglied nicht mehr für dieses Amt. Wir danken ihm an dieser Stelle ganz besonders für seinen unermüdlichen Einsatz für die SAQM und die Ärzteschaft. Jürg Nadig prägte den Aufbau und den Betrieb der SAQM von Anfang an stark mit. Für die Zukunft wünschen wir ihm -auch im Namen der SAQM -alles erdenklich Gute.



Forum medizinische Register Schweiz –Update 2020

Gesundheitsbezogene Register sind ein wichtiger Bestandteil der Qualitätssicherung, tragen bei zur Transparenz und Vergleichbarkeit medizinischer Leistungen, sind Grundlage für die klinische und epidemiologische Forschung und liefern wichtige Daten für die Gesundheitspolitik und -planung. Die Zahl der Register in der Schweiz steigt kontinuierlich an.

Die Online-Plattform «Forum medizinische Register Schweiz», in welcher Register seit 2012 in einheitlicher Struktur dokumentiert sind, schafft einen Überblick. Diese Plattform zeigt die Bandbreite der medizinischen Register auf und mit der Suchmaschine findet man mit wenigen Klicks das gesuchte Register. Im Rahmen des Updates2020 konnten zwölf weitere Register aufgenommen werden und insgesamt finden Sie auf der Online-Plattform 114 medizinische Register.

Führen Sie ein medizinisches Register, das auf der Online-Plattform «Forum medizinische Register Schweiz» einem breiten Fachpublikum zugänglich gemacht werden soll? Dann freuen wir uns über Ihre Kontaktaufnahme über ddq@fmh.ch oder telefonisch unter 031 359 11 11.



MAS –BFS lanciert Erhebung 2019

Am 9. November 2020 hat das Bundesamt für Statistik BFS die nächste Erhebung der Strukturdaten Arztpraxen und ambulante Zentren –MAS (Medical Ambulatory Structure) lanciert und die Arztpraxen und ambulanten Zentren mit ihrem Schreiben zur Teilnahme eingeladen und ihnen die Zugangsdaten und alle weiteren Informationen zur Erhebung zugestellt. Die Erhebung MAS 2019 dauert bis am 28. Februar 2021. Alle Informationen dazu finden Sie auch auf der [Webseite des BFS](#).

Die Rahmenbedingungen für die MAS 2019

- Erhebung bleiben unverändert:
- Keine Sanktionen
- Vorjahrsdaten (MAS 2018) können importiert werden
- Die Schnittstellen zu Roko, NewIndex und myFMH sind verfügbar
- Freigabe der Daten für aufsichtsrechtliche und statistische Zwecke

Die [MAS 2018-Ergebnisse](#) hat das BFS am 2. Oktober 2020 präsentiert. Die FMH ist überzeugt, dass die MAS-Erhebung eine verlässliche und fundierte Datengrundlage darstellt und auch für die Ärzteschaft wichtig ist:

- Solide Methodik
- Reproduzierbare Resultate
- Vom Bund validierte und publizierte Resultate
- Konstruktive Mitarbeit auf allen Stufen gewährleistet

An dieser Stelle danken wir allen Ärzteorganisationen für ihre aktive und konstruktive Hilfe im Rahmen der MAS-Erhebung sowie allen Arztpraxen und ambulanten Zentren für die Teilnahme an der MAS 2019-Erhebung

Die SAQM informiert regelmässig mit einem Newsletter über die aktuellen Projekte und Tätigkeiten.
Wenn Sie Lob, Kritik oder Anregungen haben, senden Sie diese bitte an: sagm@fmh.ch.

SAQM, FMH, Nussbaumstrasse 29, Postfach, 3000 Bern 15, Telefon +41 31 359 11 11, Fax +41 31 359 11 12, E-Mail: sagm@fmh.ch